



Préserver un lien Éthique des métiers de la relation

Mireille Cifali

Dans les métiers de la relation, l'impératif est à la distanciation. Avec des outils, des procédures et des savoirs appliqués, la relation à l'autre pourrait se maîtriser. Il n'y est plus question d'être touché, alors que le soin, ou encore la formation, notamment, exigent une proximité ajustée. Car une relation professionnelle se travaille. Elle oscille, sonne juste, dissonne. Mireille Cifali invite à penser la qualité d'une présence qui soutient et préserve le lien. « *Œuvrer en tant que sujet éthique serait la tâche d'un professionnel en relation avec un autre* », observe l'auteure dans sa préface, qui précède trois parties dont une consacrée à l'hospitalité d'un lien. Si la transformation des métiers de la relation est inéluctable, demeurent, pour Mireille Cifali, des dimensions auxquelles tenir. Préserver est un mot qui cherche à prendre soin d'une transmission d'humanité.

Mireille Cifali est professeure honoraire de l'université de Genève.

PUF août 2019, 339 p., 25 €